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Цель власти очевидна. На словах 
заявляя о добровольности вакцина-
ции от ковид-19, своими делами она 
подтверждает обратное, буквально 
загоняя убежденных противников 
экспериментальных препаратов на 
прививочные пункты такими «дра-
коновскими мерами». 

Граждане и КПРФ своей жесткой 
позицией вынудили единороссов в 
Правительстве и парламенте стра-
ны взять паузу и направить законы 
о QR-крепостничестве на согласо-
вание в регионы.

Активную позицию коммунистам 
и всем волевым гражданам страны 
не простили и официальная пропа-
ганда ответила в привычной манере 
- парадом одобрений QR-кодовых 
законов правящей партии на местах.

Наша позиция давно была обо-
значена: мы выражаем огромную 
озабоченность состоянием здраво-
охранения, медицины, здоровья на-
ции. И считаем, что самая большая 
беда сегодня — вымирание страны. 

В 2021 году Россия потеряла 900 
тысяч человек — можно сказать, 
три крупных областных центра ис-
чезли с лица земли.

В КПРФ всегда высказывались за 
всестороннюю поддержку врачей и 
медсестер и настаивали на необхо-
димости удвоения бюджета здраво-
охранения.

Мы низко кланяемся доброволь-
цам, медсестрам и врачам, работа-
ющим в «красной зоне», и требуем, 
чтобы им существенно повысили 
зарплаты и денежные пособия.

Но вместе с тем, КПРФ всегда за-
являла: любые прививки должны 
быть делом добровольным. Причем 
вакцинации должен предшество-
вать всесторонний медицинский 

осмотр.
Кроме того, КПРФ всегда высту-

пала за социальную поддержку ма-
лоимущих. У нас полстраны живет 
на доход в 19 тысяч рублей в месяц 
и менее. Это откровенная нище-
та, социальное бедствие, которое 
страшнее любого коронавируса.

В так называемых «сложных» ре-
гионах «большие дяди» из Москвы 
разрешили функционерам 
«Единой России» за-
нять «страусиную по-
зицию». И депутаты 
фракции «Единая 
Россия» в  Со-
брании депутатов 
НАО с восторгом вос-
пользовались этой возможностью.

Сценарий своей дешевой пьесы 
придумали примитивный: «Нам 
один закон не поступил, ждем, ког-
да официально его пришлют, по-
этому и тот, что прислали, не рас-
сматриваем». Вот так, не стесняясь, 
прямо в лоб писали и говорили они 
в ответ на требование тысяч наших 
земляков и фракции КПРФ в окруж-
ном парламенте. И этот позор толь-
ко ради одной цели - дотянуть до 

последнего и не потерять остатки 
рейтинга непопулярным решением. 

А на роль громоотводов для на-
родного гнева назначили самых ло-
яльных и послушных единороссов - 
депутата Госдумы Сергея Коткина и 
сенатора от НАО Римму Галушину. 

И надо отдать должное этим поли-
тическим актерам, сыграли они ее 
предельно цинично и умудрились 
в прямом эфире вывести из себя 
общественных активистов да и  
всех зрителей.

Особенно запомнилась сво-
им заявлением Римма Галушина, 

прямо заявившая ак-
тивистам на приеме о 
том, что станет голо-
совать за оба законо-
проекта. 

А также «на голу-
бом глазу»  без-
доказательно 
обвинившая 
противни-
ков  

 
QR-крепостничества 
в том, что они ока-
зывается представ-
ляют меньшинство 
жителей НАО, а одна 
тысяча четыреста 
подписей наших зем-
ляков для нее ничего 
не значат! 

Задетые за живое 
люди в округе и по 
всей стране не опу-
стили руки, собрали 
огромное количество 
живых подписей и 
отправили рекордное 
число электронных 
обращений в адрес 
всех депутатов Госдумы и иных 
должностных лиц. 

Фракция КПРФ передала в Пра-
вительство РФ более 1,5 миллионов 
таких обращений! Есть среди них и 
3679 подписей жителей Ненецкого 
округа, собранных общественными 
активистами и Ненецким ОК КПРФ 
в рекордно короткие сроки. 

Оценив угрозу и силу народного  
сопротивления сторонники «элек-
тронного концлагеря» отступили и 
пока отказались проекта закона о вве-
дении QR-кодов на общественном 
транспорте.

Но эти тактические уступ-
ки не убедили противников QR-
крепостничества и коммунистов. 

Поэтому 16 декабря фракция 

КПРФ в Государственной Думе вы-
полнила волю народа и проголо-
совала в полоном составе против 
введения QR-кодов для посещения 
общественных мест.

Это было ожидаемо, что фракции 
«Единая Россия», «ЛДПР» и «Но-
вые люди» QR-коды поддержали и 
большинством их голосов законо-
проект был принят в первом чтении.

В голосовании против QR-кодов 
вместе с коммунистами выступила 
только «Справедливая Россия».

Борьба продолжается и правда в 
этом противостоянии на стороне 
граждан, единственного источника 
власти в стране в соответствии со 
статьей 3 Конституции России.

Игорь ВОРОНОВ

QR-кодом по народу
Самые резонансные, возмутившие большинство граждан страны, 

разрушающие остатки доверия между властью и обществом.
И это еще самые сдержанные оценки печально знаменитых про-

ектов федеральных законов о введении QR-кодов для посещения 
общественных мест и транспорта.

Читайте в
этом выпуске

Михаил Райн рассказал 
о планах работы 
на будущее

Сокращения в окружной 
больнице: вот такое
 «спасибо врачам» ?!

Результаты голосования депутатов Госдумы по 
закону о введению QR-кодов 

в общественных местах, от 16.12.2021 г.

Почему КПРФ не поддер-
живает окружной бюджет 
на следующий год?

В так называемых «сложных» регионах «большие дяди» 
из Москвы разрешили функционерам «Единой России» 
занять «страусиную позицию». И депутаты фракции 
«Единая Россия» в  Собрании депутатов НАО с востор-
гом воспользовались этой возможностью.



Общественно-политическая газета «Товарищ»2 № 7 (94) декабрь 2021

Состоялась заключительная в этом 
году сессия Собрания депутатов 
НАО. Ключевым в повестке стал 
проекта закона о бюджете региона на 
2022 г. и плановый период 2023-24 гг.

Депутаты фракции КПРФ не под-
держали этот законопроект по ряду 
оснований.

Основные параметры бюджета де-
монстрируют системное снижение 
объема доходной части в плановом 
периоде с 24,9 млрд. руб. в 2022 до 
17,9 млрд. руб. в 2024, и с уменьше-
нием расходной части с 24,5 млрд. 
руб. в 2022 до 20,4 млрд. руб. в 2024.

Для покрытия дефицита округ вы-
нужден ежегодно брать бюджетные 
кредиты до 2,5 млрд. руб. с возрас-
танием размера платежей за их ис-
пользование от 346 млн. руб. в 2022 
до 425 млн. рублей в 2024.

Таким образом, бюджет предусма-
тривает негативный сценарий с со-
кращением доходов и расходов при 
сохранении высокой долговой на-
грузки. В итоге вместо развития на 
три следующих года мы получаем 
стагнацию и затягивания поясов.

Разумным шагом стало бы умень-
шение расходов и поиск новых ис-
точников собственных доходов. Но, 
после уничтожения в 90-х годах 
большинства промышленных пред-
приятий в НАО реальный сектор эко-
номики приказал долго жить и все 
держится на ожиданиях от роста цен 
на углеводороды.  

Вместе с тем, в округе более тыся-
чи чиновников на 43 тысячи жите-
лей, а это самый высокий показатель 
среди всех субъектов РФ. На содер-
жание этих чиновников в бюджете 
предусмотрено более миллиарда ру-

блей. И это несмотря на заявления 
руководства округа о необходимости 
оптимизации расходов на содержа-
ние аппарата управления!

В проекте бюджета не были учтены 
в полном объеме субсидии на возме-
щение затрат бюджетным организа-
циям коммунального хозяйства, в не-
достаточном размере предусмотрены 
средства на компенсацию расходов 
на оплату проезда и провозу багажа 
к месту отдыха для бюджетников, 
еще бюджетникам не в полном объ-
еме заложили средства на доплату по 
больничным листам. Все расходы, 
связанные с данными статьями и со-
ставляют скрытый дефицит.

Кроме того, при наличии долговой 
нагрузки и серьезном падении дохо-
дов в состав структуры окружного 
бюджета не включены в полном объ-
еме платежи от недропользователей 
на социального-экономическое раз-
витие НАО, которые,  например, в 
2019 составляли  260,4 млн. руб.

Вызывает обоснованные опасения 
и запланированный проектом бюд-
жета рост верхнего предела государ-
ственного долга НАО с 4,7 млрд. руб. 
на 1 января 2023 до 9,1 млрд. руб. на 
1 января 2025.

Хочется отметить, что  заимство-
вания и договоры заключены с ком-
мерческими банками, хотя есть 
возможность привлечения инфра-
структурных бюджетных кредитов 
по ряду направлений.

При такой структуре бюджета воз-
никают вопросы и к финансирова-
нию за счет окружной казны стро-
ительства и ремонта объектов на 
федеральной дороге Нарьян-Мар-
Усинск. И суммы инвестиций в феде-

ральную собственность впечатляют, 
так только в 2022 году на ремонт мо-
ста на реке Колва планируется потра-
тить более 500 млн. рублей.

А в это время из-за недостатка 
средств простаивает целый ряд про-
ектов регионального значения, воз-
ведение которых необходимо финан-
сировать за счет окружной казны. В 
целом, принятый документ не позво-
ляет сделать вывод о существенных 
успехах исполнительной власти ре-
гиона по привлечению федеральных 
средств на реализацию знаковых ин-
фраструктурных и социальных объ-
ектов окружного значения.

При этом, не смотря на отказ от 
принятия бюджета, депутаты-ком-
мунисты поддерживают социальную 
составляющую данного проекта. В 
частности такие направления, как со-
хранение всех социальных гарантий, 
индексацию 27 мер поддержки и за-

работной платы работников бюджет-
ной сферы. А также выступают за 
сохранение и разумное увеличение 
объема финансирования бюджетных 
предприятий и организаций. В том 
числе предусмотренные по инициа-
тиве депутатов фракции КПРФ такие 
дополнительные расходы на ремонт 
домов культуры в деревнях Каменка 
и Тошвиска.

Коммунисты в Собрании депутатов 
НАО регулярно поднимают вопрос о 
предельном значении дефицита бюд-
жета, который в плановом периоде не 
должен превышать 15%. По предва-
рительным расчетам сейчас он более 
18% и мы не можем с уверенностью 
говорить о соблюдении принципа до-
стоверности и открытости при под-
готовке главного финансового доку-
мента округа.

Пресс-служба Ненецкого ОК КПРФ

Фракция КПРФ не поддержала предложенный бюджет региона 

2021 год уже занял особое место в 
истории региональной парторганиза-
ции. Впервые КПРФ в НАО выиграла 
выборы в Госдуму РФ. Доверие северян 
– это еще и большая ответственность. 

О задачах на перспективу рассказы-
вает лидер коммунистов НАО, депута-
та окружного Собрания Михаил Райн.

— Общаясь с земляками, все боль-
ше убеждаюсь, что нынешняя система 
власти в округе работает на «холостом 
ходу». Одна из ключевых причин – мы 
отстранены от формирования самой 
этой власти, так как мы не участвуем в 
выборах своего губернатора.  

Моя позиция по выборности губер-
натора может, кому не понравится, но 
ведь я прав.

Болевые точки у нас кругом. Тот же 
поселок Искателей деградирует, жи-
вет без системы централизованного 
сбора сточных вод и канализацион-
ной сети, масса ветхого и аварийного 
жилья, о строительстве новой школы 
власти объявили, а потом все забро-
сили. Будем продолжать работать над 

решением этих и других проблем на-
селенных пунктов. 

Нами подготовлен законопроект, 
согласно которому предлагается 
уменьшить сроки трудового стажа 
для получения звания ветерана труда 
НАО. На наш взгляд, сейчас эти сро-
ки слишком большие. Надо их умень-
шить по всем категориям, хотя бы на 
два года, плюс учесть количество 
уже имеющихся награждений, доба-
вить для получения льгот также По-
четную грамоту Собрания депутатов 
или Почетную грамоту Администра-
ции НАО. Этот важный законопроект 
будем дорабатывать, а затем вынесем 
на обсуждение депутатского корпуса.

Убежден, что необходимо внести до-
полнения в федеральное законодатель-
ство для закрепления гарантий сохра-
нения субъектности НАО в том числе, 
как важного условия реализации стра-
тегии по развитию Арктической зоны.

Ненецким окружком КПРФ разра-
ботан проект федерального закона, 
исключающий саму возможность объ-

единения субъектов РФ в Арктической 
зоне. Этот важный законопроект под-
держан жителями округа на послед-
них выборах Государственную Думу 
в составе предвыборной программы 
КПРФ и получил сдержанно положи-
тельную оценку в профильном коми-
тете Совета Федерации. И мы продол-
жим работу по защите законного права 
наших земляков на достойную жизнь в 
самостоятельном субъекте Федерации.  

Это один из многих вопросов, кото-
рые надо решать в Москве. Без под-
держки «партийной вертикали» здесь 
не обойтись. Мы в режиме постоян-
ного диалога работаем с депутатами 
Госдумы от КПРФ Юрием Синель-
щиковым и Олегом Михайловым, ко-
торый, кстати, в начале декабря вно-
сил поправки к проекту закона «Об 
общих принципах организации пу-
бличной власти в субъектах РФ», со-
звучные интересам жителей НАО. В 
частности, он законодательно пред-
ложил закрепить положение о выбор-
ности глав регионов населением. 

В планах на 2022 год – традицион-
ные поездки по отдаленным уголкам 
нашего округа. Нам важно знать, как 
живут люди в глубинке, с какими 
сталкиваются социальными пробле-
мами. Помогать им – одна из наших 
приоритетных задач. 

Продолжим и дальше на сессиях 
поднимать самые злободневные для 
северян вопросы. 

Пресс-служба
Ненецкого ОК КПРФ

Михаил Райн рассказал о планах работы на будущее
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Пандемия, введение QR-кодов, 
отстранение от работы из-за отсут-
ствия прививки.

Нам постоянно напоминают, что 
система здравоохранения округа 
действует на пределе и, даже, за 
пределами возможностей.

Закрываются на карантин дерев-
ни. Врачи, фельдшера и медсестры 
округа не жалея себя помогают со-
хранять здоровье и жизни земляков. 

Казалось бы властям нужно ду-
мать только о том, чем их еще под-
держать в трудное время.

А вместо этого 29.11.2021 появля-
ется Приказ главного врача «Ненец-
кой окружной больницы имени Р.И. 
Батмановой» № 888/1…. О СОКРА-
ЩЕНИИ ШТАТНЫХ ЕДИНИЦ! 

Особый акцент в приказе сделан 
на сельских медиках, а значит, на-
носится прямой удар по здоровью 
жителей сел, деревень и поселков, 
оторванных от окружного центра и 
«Большой земли». Всего в нем упо-
мянута 61 должность, а это судьбы 
юдей, разрушение их планов на бу-
дущее и благополучие семей!

Очевидно, что такие радикальные 
действия и.о. главврача Коробици-
на согласованы с высоким окруж-
ным руководством. 

Выходит, что по мнению губер-
натора Юрия Бездудуного врач-
терапевт в с. Оксино должен рабо-

тать на 0,25 ставки. А профильный 
заместитель губернатора Андрей 
Блощинский убежден в том, что 
фельдшер в Нижней Пеше может 
довольствоваться 0,75 процента-
ми, а ставку врача-педиатра Нес-
ской участковой больницы вообще 
нужно сократить. В свою очередь, 
руководитель департамента здра-
воохранения, труда и соцзащиты 
НАО Елена Левина убеждена, что 
на 0,25 процента ставки меньше 
должны получать врач-терапевт 
в пос. Хорей-Вер и фельдшер в д. 
Верхняя Пеша.

Особенно цинично этот приказ 
выглядит на фоне Стратегии разви-
тия Арктической зоны РФ, утверж-
денной Указом Президента России 
от 26.10.20 г. № 645. Так в Страте-
гии прямо указаны в качестве угро-
зы национальной безопасности 
страны миграционный отток и со-
кращение численности населения 
Арктической зоны, отставание от 
иных регионов по продолжитель-
ности жизни при рождении, высо-
кая смертность лиц трудоспособ-
ного возраста, повышенный риск 
появления и развития профессио-
нальных заболеваний. И тут такой 
обескураживающий документ, ав-
торам которого похоже Стратегия и 
Президент не указ.

По сути сельским медикам пред-

лагают «собрать вещи и покинуть 
территорию округа», а жителей сел, 
деревень и поселков оставляют без 
первичной медицинской помощи!

Нененкий ОК КПРФ сразу вклю-
чился в работу по защите медицин-
ских работников. Вот, что рассказал 
Михаил РАЙН о промежуточных 
результатах проделанной работы 
коммунистов:

— На прошлой неделе Ненецкий 
окружком КПРФ придал огласке 
приказ главного врача окружной 
больницы о предстоящем массовом 
сокращении ставок медиков, в том 
числе сельских специалистов. Это 
событие вызвало большой обще-
ственный резонанс, и мы благодар-
ны землякам за активную граждан-
скую позицию!

На комиссии Собрания депутатов 
руководитель департамента здраво-

охранения на мой вопрос о сохране-
нии зарплат медработников ответила: 
"Ни один штатный работник не будет 
уволен, зарплаты ниже не станут."

Также губернатор НАО публично 
заверил всех жителей региона в том, 
что ни один медработник не должен 
быть сокращен, доход медработни-
ков не должен быть уменьшен.

Только благодаря общественному 
давлению нам удалось добиться пу-
бличных гарантий защиты прав ме-
диков от руководства округа.

В свою очередь, предлагаю ме-
дицинским работникам сообщать 
в Ненецкий окружком КПРФ и мне 
лично о возможных сокращениях и 
фактах уменьшения размера опла-
ты труда.

Будем разбираться вместе.

Петр СТРЕЛКОВ

Вот такое 
"спасибо врачам"?!

На 40-й сессии регионального парла-
мента депутаты рассмотрели измене-
ния в окружной закон о поддержке се-
мьи, материнства, отцовства и детства.

В настоящее время многодетным 
семьям ежегодно предоставляется 
единовременная социальная выплата 
к учебному году на компенсацию рас-
ходов. На эти средства семья может 
приобрести одежду, обувь, спортив-
ную форму, школьные канцелярские 
принадлежности, а также школьный 
спортивный инвентарь.

В действующей редакции окруж-
ного закона расходы компенсируют-
ся по фактическим затратам, но не 

более 9000 руб. на каждого ребенка. 
Также получатели меры социальной 
помощи должны предоставить доку-
менты, подтверждающие расходы.

С учетом принятого на сессии зако-
на с января 2022 исключается компен-
сационный характер выплаты, то есть 
без подтверждения расходов, а также 
установлен фиксированный размер 
выплаты – 9 тыс. на каждого ребенка.

Изменения в региональный закон 
прокомментировала депутат Ольга 
КАРПОВА (фракция «КПРФ»):

— «Ненецкий округ в настоящее 
время занимает лидирующее поло-
жение в Северо-Западном регионе 

по оказанию помощи 
многодетным семьям 
за счет средств окруж-
ного бюджета. Это по-

рядка 13 направлений. В частности, 
меры соцподдержки в связи с рожде-
нием третьего ребенка, оплата ком-
мунальных услуг, компенсационная 
выплата взамен земельного участка, 
— отметила парламентарий. – Также 
выделяется ежегодная единовремен-
ная выплата к учебному году. Она 
положена при условии, если один 
из родителей проживает в округе не 
менее 5 лет и размер среднедушево-
го дохода не превышает двукратной 
величины прожиточного минимума. 
Считаю, что представленная воз-
можность получения финансовых 
средств без подтверждения расхо-

дов упрощает процедуру для мно-
гих многодетных семей, особенно 
проживающих на селе. Однако есть 
опасения, что это повлечет злоупо-
требление правом, хочется надеять-
ся, что все деньги пойдут только на 
благо детей».

sdnao.ru

С 2022 года многодетные семьи будут 
получать 9 тыс. рублей на каждого школьника
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***
Пенсионерке Марии Ивановне, кото-

рой не удалось дозвониться до Путина, 

охреневший на радостях губернатор 
подарил двухкомнатную квартиру.

***
 Губернатор области забыл кошелек 

в больнице, и это был первый случай, 
когда бюджетные деньги полностью 
дошли до медицинского учреждения. 

***
Если вам кто-то звонит, говорите, что 

у вас садится батарейка. Это помогает 
узнать главное сразу.

***
Это каким же высокоточным ракет-

ным оружием должна обладать Рос-

сийская Армия, чтобы в случае войны 
при нанесении ответного удара по 
территории противника не задеть не-
нароком объекты недвижимости, при-
надлежащие нашим землякам - де-
путатам, чиновникам, губернаторам, 
шоу-бизнесменам...

АНЕК-
ДОТЫ ☺  

Уважаемые товарищи!
Дорогие друзья!

Сердечно поздравляю Вас с наступаю-
щими светлыми и добрыми праздника-
ми – Новым 2022 годом и Рождеством! 

Встреча Нового года – это время, ког-
да принято подводить итоги и строить 
планы на будущее.

2021 год был сложным для России и 
всех тех, кто живет честным трудом. К 
сожалению, под бравурные заявления 
правящей верхушки «о стабильности» 
усиливаются негативные тенденции в 
социально-экономической сфере, по-
стоянно растут цены на продукты пита-
ния и услуги ЖКХ, произошла полити-
зация борьбы с ковидом. Очевидно, что 
нынешняя власть не в состоянии спра-
виться с нарастающим комом проблем, 
ею самой порожденных.

И все-таки у нас достаточно поводов 
для оптимизма. Прошедшие в 2021 году 
выборы показали, что цели и задачи 
партии соответствуют интересам боль-
шинства жителей Ненецкого округа. 

Сегодня КПРФ является единственной 
политической силой, которая способ-
на объединить протестные настроения 
граждан и не на словах, а на деле доби-
ваться защиты их интересов и прав.

В преддверии Нового года мы все 
мечтаем о простых и вечных вещах – 
хотим, чтобы были здоровы и счастли-
вы дорогие нам люди, чтобы в доме был 
достаток, чтобы дети радовали успеха-
ми, и мы гордились этим. Так пусть Но-
вый 2022 год оправдает наши надежды, 
принесет в каждый дом благополучие и 
уверенность в завтрашнем дне! Мира, 
уюта и добра!

Пусть наступающий год станет вре-
менем перемен и прорыва нашей стра-
ны к лучшему будущему. Будем вместе 
работать над этим!

Первый секретарь 
Ненецкого ОК КПРФ

Михаил РАЙН

Строительство инфекционной 
больницы и пристройки к Ненец-
кой окружной больнице отклады-
вается на неопределенный срок.

Федеральный центр неожиданно 
отказался финансировать проект, о 
котором окружные власти заявили 
еще в конце 2018 года. Почему «не-
ожиданно»? Да потому что в том 
памятном году тогдашний губерна-
тор НАО Александр Цыбульский 
объявил о предстоящем строитель-
стве после встречи с Президентом 
РФ Владимиром Путиным. Якобы 
там наверху уже все порешали. 
Быть в округе новым медицинским 
объектам в 2022 году! 

Изначально планировалось, что 
под строительство понадобится 1,3 

млрд рублей. Че-
рез год эта сумма 
уменьшилась на 
100 миллионов, но 
важно другое, - по-
рядка 60 процен-
тов расходов брал 
на себя федераль-
ный центр. Теперь 
все эти благие по-
желания остались на бумаге.  

Депутаты окружного Собрания 
намерены подготовить соответству-
ющее обращение в Правительство 
РФ. Администрация НАО, пред-
ставители округа в Госдуме и Со-
вете Федерации ожидаемо заняли 
позицию сторонних наблюдателей: 
ну не дали денег и ладно. Впрочем, 

такая ситуация уже давно никого не 
удивляет.

Напомним, что из Ненецкого 
округа в федеральный бюджет по-
ступает порядка 70 млрд рублей. 
Ни на что не намекаем, просто кон-
статируем факт.

Пресс-служба Ненецкого ОК КПРФ

Стройка в тумане

10 декабря 2021 г. депутат Госду-
мы от фракции КПРФ Олег Михай-
лов встретился с жителями Нарьян-
Мара на площади Ленина.

Не смотря на морозную погоду более 
ста горожан, уставших за два года от 
надуманных властью запретов и огра-
ничений уличных мероприятий, смог-
ли наконец выслушать альтернатив-
ную точку зрения на события в стране.

Жители окружной столицы зада-
вали вопросы, в ответ на которые 
правящая партия и контролируемая 
ею исполнительная власть предпо-
читает хранить молчание: от судьбы 
до сих пор не отмененного антина-
родного меморандума об объедине-
нии Архангельской области и НАО 
до последних резонансных законов 
о введении QR-кодов.

Важность живого общения под-
линно народного депутата Госдумы 

с людьми сложно переоценить. Про-
блемы всех регионов Северо-Запада 
похожи и депутат Михайлов с пер-
вых дней работы в Федеральном 
Собрании публично выступает с 
конкретными предложениями по их 
разрешению.

Позже Олег Михайлов совмест-
но с лидером Ненецкого ОК КПРФ 
Михаилом Райном встретился с ак-
тивистами общественного движения 
«Защиты и развития НАО». Сегодня 
это ключевая несистемная организа-
ция активных жителей округа, рож-
денная народным движением против 
объединения НАО с Архангельской 
областью в 2020 г.

На встрече Олег Михайлов проин-
формировал о своих последних ини-
циативах по внесению изменений в 
проект закона о публичной власти.

В число подготовленных депута-

том 25 поправок включены такие 
важные для НАО, как возврат пря-
мых выборов губернаторов и уста-
новление ценза оседлости для кан-
дидатов на эту должность, а также 
отмена муниципального фильтра 
на выборах всех уровней и факти-
ческого запрета на встречи мест-
ных и региональных депутатов с 
избирателями в форме унизитель-
ной процедуры их согласования с 
властью. 

Участники движения обратились 
к депутату с рядом просьб и пред-
ложений, которые депутат фрак-
ции КПРФ в Госдуме обязался 
рассмотреть и проинформировать 
присутствующих о результатах 
этой работы.

Пресс-служба 
Ненецкого ОК КПРФ

Олег Михайлов встретился с жителями Нарьян-Мара


